
Самару накрыла волна массовых драк с уча-
стием мигрантов. Настоящее побоище про-
изошло в парке «Победа». Здесь 16 октября 
развернулся конфликт между школьниками 
и несовершеннолетними мигрантами. Тут же 
в драку вмешались старшие родственники и 
друзья. В результате потасовка вылилась в 
эпичное побоище в формате «стенка на стен-
ку». Сотрудники полиции незамедлительно 
выехали на место происшествия, установили 
и опросили очевидцев произошедшего. Одна-
ко гости из южных республик не успокоились и 
на следующий день продолжили «разборки». 
Общественность взбудоражила попавшая в 
сеть видеозапись, где видно, как предполагае-
мые мигранты толпой набрасываются на двух 
молодых людей и избивают их до полусмерти. 
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 12+

АКТУАЛЬНО

ГЛАВНОЕ

(Продолжение на cтр. 3)

С 15 по 17 октября по городу Са-
маре прокатилась серия массовых 
драк между молодыми людьми и ми-
грантами из Таджикистана и Кир-
гизии. Наиболее эпичное побоище 
развернулось в парке «Победа». Гу-
бернатор Самарской области Дми-
трий Азаров дал свою оценку про-
изошедшим событиям. Однако его 
выступление только раззадорило 
несовершеннолетних участников 
конфликта. Они записали ответное 
видеообращение, в котором самыми 
похабными словами жестко унизили 
главу региона. Произошедшее свиде-
тельствует о полном провале ре-
гиональных властей в области нацио-
нальной и молодежной политики. 

В ЭТОМ ГОДУ ЛЕНИНСКИЙ КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СОЮЗ МОЛОДЕЖИ РОССИЙ-
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОТМЕЧАЕТ СВОЙ 105-ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ. ЭТА ОРГАНИЗАЦИЯ
С БОГАТОЙ ИСТОРИЕЙ И ТВЕРДЫМИ ИДЕАЛАМИ И НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ 
ОСТАЕТСЯ НА ПЕРЕДОВОЙ В БОРЬБЕ ЗА СОЦИАЛЬНУЮ СПРАВЕДЛИВОСТЬ 
И РАВЕНСТВО В РОССИИ.ИИИИИИИИ РРРРРРРРАААААААВВВВВВВЕЕЕЕЕЕЕНННННННСССССССТТТТТТТВВВВВВВООООООО ВВВВВВВ РРРРРРРОООООООССССССССССССССИИИИИИИИИИИИИИ.
С момента своего создания Ле-

нинский комсомол служил плац-
дармом для активной молодежи, 
стремящейся к совершенствова-
нию мира и борьбе с социальной 
несправедливостью. Всегда го-
товые вступить в борьбу за луч-
шее будущее, комсомольцы сра-
жались на фронтах Гражданской 
войны, громя с коммунистами 
вместе интервентов и предате-
лей молодой Советской Родины. 
Комсомольцы 1930-х годов само-
отверженно боролись за выпол-
нение заданий первых пятилеток, 
а молодежь индустриализации – 
это соцсоревнования под патрио-

тическим лозунгом «Пятилетку – 
в четыре года».
Во время Великой Отечествен-

ной войны особый вклад в Победу 
внесли комсомольцы.
За выдающиеся заслуги перед 

Родиной на фронте и в тылу 
три с половиной тысячи комсо-
мольцев удостоены звания Героя 
Советского Союза, 3,5 миллиона 
комсомольцев награждены орде-
нами и медалями, а Всесоюзный 
ленинский коммунистический 
союз молодежи – орденом Ленина.
После войны страна оказалась 

почти разрушена. С большим рве-
нием члены ВЛКСМ включились в 

активную работу по ее восста-
новлению: комсомольские строй-
ки, строительство Байкало-
Амурской магистрали, поднятие 
целины, покорение космоса, мир-
ный атом, строительство но-
вых городов и заводов, позитив-
ные изменения в жизни миллионов 
людей по всей стране – все это 
Ленинский комсомол.
Однако, как показала история, 

борьба за идеалы социализма не 
всегда была легкой, комсомоль-
цы встречали на своем пути не 
только материальные и техниче-
ские преграды, но и откровенное 
человеческое предательство.

В начале 1990-х годов Россия столкнулась с 
кризисом, который касался и Ленинского ком-
сомола. Искусственное разрушение Советско-
го Союза в 1991 году подвергло организацию 
серьезным испытаниям. В то непростое время, 
когда многие сомневались в перспективах раз-
вития будущего социалистического движения, 
предатели попытались закрыть страницу исто-
рии комсомола. Но настоящие комсомольцы, 
несмотря на лихие девяностые, антикомму-
низм и русофобию, не согласились с подобным 
раскладом и приступили к восстановлению 
движения. Их решимость и вера в социалисти-
ческие идеалы позволили сохранить организа-
цию и воссоздать ее.
Сегодня Ленинский комсомол (ЛКСМ РФ) – это 

крупная Всероссийская молодежная организа-
ция, это сообщество тысяч молодых людей, ко-
торые стремятся к социализму, справедливому 
будущему, равенству и справедливости.
Современные задачи Ленинского комсомо-

ла ясны: общедоступное образование, каче-
ственная медицина, гарантированные рабо-
чие места и поддержка молодых семей. Это 
организация, противостоящая антисоветизму 
и русофобии, шовинизму и гендерной дискри-
минации, либерализму и фашизму. Ленин-
ский комсомол выступает за лучшие условия 
обучения и труда молодежи и продолжает 
вдохновлять новые поколения в духе совет-
ского патриотизма на борьбу за социальное 
равенство и социальную справедливость.

В наше время единственная молодежная 
организация, которая серьезно и планомерно 
воспитывает в молодежи патриотизм и любовь 
к Родине, это Ленинский комсомол. Комсо-
мольская организация – это как одна большая 
семья, в которой каждый может прийти на по-
мощь в трудную минуту. Семья, в которой нет 
главных, семья, в которой все равны, неважно, 
есть у тебе деньги или их нет, – прежде всего в 
комсомоле ценят личные качества, а не мате-
риальные, как в большинстве других организа-
ций.
Ленинский комсомол остается на передовой 

в борьбе за социальную справедливость, про-
должая вдохновлять молодежь на действие. 

Мы, комсомольцы, призываем молодежь заду-
маться о своей роли в формировании будущего, 
где идеалы справедливости и равенства будут 
стоять во главе угла. На пути к этому будущему 
Ленинский комсомол готов преодолевать все 
преграды и бороться за лучшее завтра.
Поздравляю комсомольцев всех поколений с 

праздником!
С днем Ленинского комсомола!

Заместитель председателя
МП ГД РФ, Первый секретарь

Самарского ОК ЛКСМ РФ
СОРОКИН Александр

(Продолжение на cтр. 4)
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Поэтому чрезвычайно важным явля-
ется вопрос формирования бюджета 
развития, осуществления программы 
подлинного суверенитета и Победы. 
И в этой связи подготовленный пра-
вительством проект федерального 
бюджета, который Государственная 
Дума будет рассматривать в первом 
чтении 26 октября, требует особенно 
пристального внимания и максималь-
но ответственной оценки.
Непременное условие нашей побе-

ды над нацизмом и глобализмом и на-
шего суверенного развития – это ле-
вый поворот в политике внутренней.
Однако те, кто управляет экономи-

кой, упорно продолжают цепляться за 
разрушительные рецепты из «лихих» 
90-х. Примером чего является и бюд-
жет, сверстанный в рамках прежнего 
социально-экономического курса, 
несостоятельность и необходимость 
скорейшей смены которого в очеред-
ной раз доказывает внесенный в думу 
проект.
У нас есть все необходимые ресур-

сы для социально-экономического
оздоровления. Они – в наших гигантских
богатствах. Они – в нашем талантли-
вом и трудолюбивом народе. Они – в 
нашей великой тысячелетней исто-
рии, выдающейся науке и неповтори-
мой культуре. Они – в предложенной 
нами программе возрождения стра-
ны. В Программе Победы, реализа-
ция которой позволит положить конец 
антинациональной политике «пятой 
колонны», остановить разграбление 
России и достойно ответить на любые 
внешние и внутренние вызовы.
Для нас были и навсегда останутся 

главными интересы Родины и народа, 
правда и справедливость, бессмерт-
ные идеалы социализма. Мы будем 
бороться за них неотступно. И отстаи-
вать нашу программу, наши требо-
вания и наш бюджет развития, жиз-
ненно необходимый для возрождения 
страны.

Полный текст статьи
Председателя ЦК КПРФ

Г. А. ЗЮГАНОВА
«Бюджет тупикового курса»,

дающей оценку проекту
федерального бюджета,

подготовленному
Правительством РФ,

читайте на сайте samkprf.ru

Знаем, что из имевшегося в Доме Сове-
тов оружия его службы охраны не было 
убито ни одного человека. Это установи-
ло следствие и подтвердили парламент-
ская комиссия и множество экспертиз.
Зато в ходе штурма ельцинские вояки 

из-за неразберихи настреляли почти три 
десятка своих же. Потом они награжда-
ли их – трусливо, закрытыми указами. 
Солдаты внутренних войск палили в де-
сантников, а те в ответ даже сожгли их 
бэтээр. Знаем, что, в отличие от спецна-
за «Витязь», группа «Альфа» отказалась 
превращаться в палачей. Её бойцы, 
рискуя в любую секунду получить про-
вокационный выстрел в спину от «сво-
их», действительно спасали защитников 
Дома Советов от расправы.

Но многие тогда стали карателями и 
живут-здравствуют поныне. Однако не 
все. Кое-кто из танковых экипажей, уча-
ствовавших в расстреле Дома Советов, 
видимо, решил, что в Чечне будет так же 
легко и просто. И 26 ноября 1994 года 
они попробовали прокатиться на тан-
ках по Грозному. Однако встретили там 
более зубастое зверье, чем были сами. 
Кто-то сумел унести ноги. Но часть сго-
рела в танках, а некоторые сдались в 
плен дудаевцам с басаевцами и потом 
ремонтировали для них подбитые танки.
Главные организаторы расправы – 

Борис Ельцин и Егор Гайдар – успели 
убраться в мир иной до справедливо-
го суда. Для них остался суд истории,

и они, безусловно, составят компанию 
предателям своего народа вроде Колча-
ка или Власова. А вот Анатолий Чубайс, 
хоть и спрятался, получил израильский 
паспорт, но пока жив и еще вполне может 
дотянуть до реального трибунала.
Нынешние же власти, хоть и не уни-

чтожили народный мемориал защитни-
кам Дома Советов, но и не признали его. 
Зато ими открыт «Ельцин-центр» и про-
должают воздаваться почести «первому 
президенту», чьими идеологическими 
наследниками они и являются.

Михаил КОСТРИКОВ
gazeta-pravda.ru

Портал 63.ru узнал детали возмож-
ного концессионного соглашения, по 
которому власти г. о. Самара могут 
передать в частные руки трамвай-
ную инфраструктуру города. «В ад-
министрацию поступило официаль-
ное обращение от ООО «Мовиста 
Регионы Самара». Они предложили 
заключить концессионное соглаше-
ние. Оно предусматривает рекон-
струкцию 20,5 км трамвайных пу-
тей, реконструкцию перекрестка и 
тяговой подстанции, строительство 
тяговой подстанции и приобретение 
45 трехсекционных трамвайных ва-
гонов», – поведали новостному пор-
талу в администрации города. При 
этом чиновники заверили сетевое 
издание в том, что со стороны потен-
циального концессионера предусма-
тривается только поставка новых 
вагонов и строительство или рекон-
струкция имущества. Перевозками 
же по-прежнему будет заниматься 
ТТУ. Однако эксперты портала 63.ru 
не исключают, что после подписания 
всех документов проезд в трамваях 
подорожает, а обслуживать его бу-
дет именно «Мовиста». 
Следует отметить, что 29 августа 

Елена Лапушкина выступила в эфи-
ре Центра управления регионом, где 
впервые озвучила планы возмож-
ной сдачи в концессию трамвайного 

хозяйства. «Нам нужно обновить в 
городе 360 трамваев. Стоимость од-
ного – 70 млн р. Так что полностью 
обновить парк мы не можем. Капи-
тальный ремонт одного трамвая сто-
ит 43 млн р. Поэтому сейчас мы рас-
сматриваем возможность участия в 
концессии, чтобы постепенно обнов-
лять подвижной состав», – говорила 
Елена Лапушкина.
Заместитель председателя Совета 

депутатов Октябрьского внутриго-
родского района г. о. Самара, член 
КПРФ Дмитрий Асеев поделился сво-
им мнением относительно предстоя-
щей сдачи в концессию трамвайной 
инфраструктуры. Свое видение си-
туации он изложил по пунктам:

«1. Да, ТТУ убыточно для города. 
Это нормально. За 2022 год убыток 
составил почти 300 млн р. (270, если 
точно, при выручке в 1.5 млрд р.). 
Пенсионеров и студентов прибыль-
но перевозить и не получится.

2. В случае очередной концессии 
(вместе с уже имеющимися – «Т 
Плюс», РКС, ССК, «Экостройре-
сурс» и т. д.) будет очередной рост 
тарифов, что ужасно. И департамент 
тарифов не будет усматривать нару-
шений. Проходили много раз.

3. Нерентабельные маршруты 
трамваев сразу будут выведены, что 
приведет к очередным «транспорт-
ным коллапсам» некоторых террито-
рий.

4. Имущество ТТУ – особо лакомый 
кусок для желающих преднамеренно 
обанкротить его. Земельные участки 
Полевая/Мичурина и/или ул. Фадее-
ва – прямо мечта застройщиков... 
Вспомните банкротство ПАТ («Пас-
сажиравтотранс» – автотранспорт-
ное предприятие) и передачу пере-

возок автобусами в частные руки.
5. Все они (концессионные соглаше-

ния. – Прим. ред.) пишутся примерно 
под копирку. Если цель – скинуть с 
баланса города, района или области 
«убыточный для бюджета актив», то 
зачем включать в соглашение пункт 
о возмещении «недополученных до-
ходов» из бюджета?»
В 2017 г. Елена Лапушкина была 

назначена главой г. о. Самара. Все 
это время городское хозяйство ак-
тивно раздается в частные руки. В 
2018 г. МП «Пассажиравтотранс» 
убрали с рынка городских перево-
зок, а автопарк был передан в поль-
зование коммерческому перевозчику 
ООО «Самара Авто Газ». Перевоз-
чик в целях извлечения максималь-
ной прибыли добился регулярного 
повышения цен на проезд, отмены 
нерентабельных маршрутов и уве-
личения интервалов движения авто-
бусов. Самарские пассажиры стали 
средством наживы для московского 
бизнесмена Карена Авагумяна. В 
2019 г. администрация заключила 
концессионное соглашение с ООО 
«Самарские коммунальные систе-
мы» из РКС-холдинга олигарха Вик-
тора Вексельберга. Имущество са-
марского водоканала было сдано в 
эксплуатацию частному бизнесу под 
предлогом необходимости обновле-
ния сетевого хозяйства. В результа-
те самарцы получили бесконечные 
аварии, отключения воды и запре-
дельный рост тарифов на услуги по 
водоснабжению и водоотведению. 
Теперь, похоже, политика по разба-
зариванию и разрушению городского 
хозяйства добралась и до наземного 
электротранспорта.

Андрей НИКИТИН
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КПРФ ДАТА

АКТУАЛЬНО

В условиях гибридной войны на 
уничтожение, объявленной на-
шей стране глобалистскими и 
неонацистскими силами Запада, 
нам жизненно необходимы моби-
лизация всех имеющихся ресур-
сов, их ускоренное наращивание 
и эффективное использование. 
Финансово-экономических ресур-
сов это касается в особенности. 
Они являются основой любых 
достижений – и военных, и про-
мышленных, и социальных.

Мы до сих пор не знаем точного 
числа погибших. Не знаем всех 
имен. Но знаем, что в здании, 
которое расстреляли из тан-
ков, наполовину выгоревшем, по 
версии властей никто не погиб: 
все официально признанные 
жертвы ельцинистов были уби-
ты или в Останкине, или вокруг 
Дома Советов. Знаем, что заяв-
ления о пропаже людей прини-
мать отказывались, а тела по-
гибших родственники получали 
чуть ли не с боем.

Глава г. о. Самара Елена Лапуш-
кина продолжает курс на разба-
заривание городского хозяйства. 
Администрация г. о. Самара 
планирует передать в концес-
сию имущество МП «Трамвай-
но-троллейбусное управление» 
(ТТУ). Чиновники уже рассматри-
вают коммерческое предложение 
по трамвайной инфраструкту-
ре, с которым обратилось ООО 
«Мовиста Регионы Самара», под-
контрольное московским бизнес-
менам. Эксперты полагают, что 
концессия обернется подорожа-
нием проезда в трамваях. 

БЮДЖЕТ
ТУПИКОВОГО
КУРСА

СТЕНА

ГОРОЖАНЕ 
ЗАПЛАТЯТ
САМАРСКИЕ ТРАМВАИ ХОТЯТ 
ОТДАТЬ В ЧАСТНЫЕ РУКИ



18 октября губернатор Самарской области 
Дмитрий Азаров выступил с официальным за-
явлением по поводу произошедших событий. 
Глава региона заявил о готовности принять 
жесткие меры. Губернатор сказал: «Как и все 
земляки, возмущен этим вопиющим случаем. 
По информации МВД, конфликт произошел на 
бытовой почве. Однако жестокость, с которой 
было совершено нападение на подростков, 
конечно, заслуживает самой суровой оценки – 
вне зависимости от национальной принадлеж-
ности нападавших. И это обязательно будет 
сделано. Имел жесткий разговор с руководи-
телем регионального УВМ МВД. Ряд участни-
ков происшествия уже задержан. Поручил 
предпринять исчерпывающие меры для того, 
чтобы максимально оперативно найти всех 
участников и зачинщиков конфликта, выяснить 
причины и все обстоятельства случившегося. 
Кроме того, поручил провести в регионе мас-
штабные проверки соблюдения миграционного 
законодательства в местах проживания и рабо-
ты иностранных граждан. В случае выявления 
значительных нарушений готов принять жест-
кие меры – вплоть до прекращения выдачи 
разрешений на работу всем гражданам стран, 
среди которых такие нарушения фиксируются. 
Что касается зачинщиков и участников кон-
фликта, они понесут наказание по всей стро-
гости закона. Виновные будут наказаны». При 
этом Дмитрий Азаров в своем обращении пред-
остерег «политиканов» и «горячие головы» от 
призывов, разжигающих межнациональную 
рознь и ведущих к разрыву взаимовыгодного 
сотрудничества Самарской области с друже-
ственными государствами. «Мы видим, как на 
государственном уровне наши связи с зарубеж-
ными странами, в том числе Востока и Сред-
ней Азии, укрепляются, и во многом благодаря 
позиции нашего национального лидера, прези-
дента Владимира Владимировича Путина», – 
отметил Дмитрий Азаров. 

Впрочем, участники драки в долгу не оста-
лись. Малолетние наглецы опубликовали от-
ветное видеообращение, где, используя самые 
грязные нецензурные выражения, вербально 
«надругались» над главой региона. Более того, 
в своем «послании» они выразили уверенность 
в том, что останутся безнаказанными. «Я толь-
ко что с мамой разговаривал, сказала, что их 
просто на учет поставят», – заявил несовер-
шеннолетний мигрант.
Между тем, правоохранительные органы со-

общили о возбуждении уголовных дел по
ст. 116 УК РФ (побои), ст. 112 УК РФ (умышленное
причинение вреда здоровью средней тяже-
сти), ст. 213 УК РФ (хулиганство). Кроме того, 
возбуждено уголовное дело по ст. 319 УК РФ 
(оскорбление представителя власти) по факту 
размещения видеороликов с публичными не-
нормативными комментариями. «В рамках рас-
следования уголовного дела будет дана оценка 
действиям несовершеннолетних, разместив-
ших видеоролики, а также действиям их роди-
телей и попечителей», – сообщило Следствен-
ное управление Следственного комитета РФ 
по Самарской области. В ходе оперативно-ра-
зыскных мероприятий сотрудниками полиции 
задержаны семь участников инцидента, кото-
рые доставлены в СУ СК России по Самарской 
области для дальнейшего разбирательства. 
Задержание подозреваемых осуществлялось 
при содействии бойцов ОМОН Управления 
Росгвардии по Самарской области.

20 октября Самарский районный суд г. Са-
мары рассмотрел ходатайство следствия об 
избрании меры пресечения в отношении шести 
граждан Республики Таджикистан и Кыргыз-
ской Республики, подозреваемых в соверше-
нии преступлений, предусмотренных ч. 2
ст. 213, п.п. «а», «г», ч. 2 ст. 112, ч. 2 ст. 213 УК РФ.
Пятеро из них, включая двоих несовершенно-
летних, были взяты под стражу сроком на 2 
месяца. Также одному несовершеннолетнему 
продлен срок задержания на 72 часа для пре-
доставления доказательств.

Следует признать, что политика региональ-
ных властей в области национальной и мо-
лодежной политики полностью провалилась. 
В июне текущего года губернатор Дмитрий 
Азаров издал постановление о создании ми-
нистерства молодежной политики. «Я уверен, 
что создание министерства молодежной по-
литики будет способствовать прогрессу, во-
влечению все больше и больше ребят и девчат 
в орбиту добрых дел, в орбиту созидания», – 
говорил губернатор. Есть также профильный 
комитет при Самарской Губернской Думе. Есть 
ГКУ «Дом дружбы народов», на содержание 
которого в год выделяется порядка 40 млн р. 
В Общественной палате Самарской области 
функционирует Комиссия по вопросам культу-
ры, молодежной политики, межнациональных и 
межконфессиональных отношений.
Впрочем, как показала практика, обилие 

всевозможных бюрократических структур со-
вершенно не решает проблем с мигрантами. 
На деятельность министерств, комитетов, ко-
миссий и учреждений расходуются бюджетные 
средства. А результата нет. Точнее, он на лице у 
пострадавших. По одной причине: фактическое 
отсутствие миграционной политики как таковой. 
По сути, ситуация пущена на самотек. Бизнес 
в массовом порядке завозит трудовых мигран-
тов – числом поболее, ценою подешевле. Каж-
дый мигрант тянет за собой многочисленных 
родственников – братьев, сестер, жен и детей. 
Многие приезжие даже не знают русского язы-
ка, но это почему-то не мешает им обретать 
гражданство. Новоиспеченные граждане и чле-
ны их семей получают всевозможные пособия, 
занимают места в детских садах, школах, боль-
ницах, которых и без них катастрофически не 
хватает. Возникает хаос, который ведет к соци-
альной напряженности. Очевидно, что действу-
ющая власть не способна или просто не желает 
всерьез заниматься данной проблемой. В итоге 
власть теперь расплачивается за это своим ав-
торитетом.

Кирилл ЛАВРОВ

В администрации г. о. Самара состоялось за-
седание трехсторонней комиссии, на котором 
обсуждалось предстоящее повышение цен на 
проезд в общественном транспорте. Планиру-
ется пересмотреть т. н. «тарифное меню». Стои-
мость проезда за наличный расчет предлага-
ется увеличить с 35 до 38 р., по безналичному 
расчету – с 32 до 35 р. Стоимость льготных
проездных билетов для студентов и школьни-
ков увеличится на 1,6 р. Безлимитная карта 
школьника подорожает на 60 р., студенческая 
– на 80 р. (см. таблицу).
Перевозчики говорили об увеличении се-

бестоимости услуг из-за роста стоимости 
запчастей, горюче-смазочных материалов и 
электроэнергии. Руководитель департамента 
транспорта администрации г. о. Самара Сергей 
Маркин доложил об аппетитах транспортных 
организаций: «Экономически обоснованный 
тариф существенно выше стоимости проезда: 
по автобусам и электрическому транспорту 
– свыше 50 рублей, а по метро – свыше 80». 
Также было заявлено, что расходы перевозчи-
ков, связанные с перевозкой льготных катего-
рий граждан, полностью не покрываются ком-
пенсацией из бюджета, так как расчет суммы 
бюджетных средств, выделяемых на работу 
общественного транспорта, напрямую зависит 
от расчета тарифа.

Удивляет, как в таких условиях городские пе-
ревозчики не обанкротились, не ушли с рынка 
и продолжают работать. Однако если заглянуть 
в финансовую отчетность транспортных ор-
ганизаций, то картина выглядит не столь пла-
чевной. Так, ООО «Самара Авто Газ», которое 
получило в городе монополию на автобусные 
перевозки, по итогам 2022 г. получило чистую 
прибыль в размере 97,6 млн р. МП «Самарский 
метрополитен» также в прошлом году получило 
чистую прибыль в размере 1,3 млн р. Убыточ-
ным оказалось лишь МП «Трамвайно-трол-
лейбусное управление» (ТТУ). При этом еще в 
2021 г. МП «ТТУ» получило чистую прибыль в 
объеме 78,7 млн р. Однако в 2022 г. был зафик-
сирован убыток на сумму 279,8 млн р. В финан-
совой отчетности МП «ТТУ» за 2022 г. указано, 
что расходы предприятия по троллейбусным 
перевозкам составили свыше 950 млн р., при 
этом выручка от троллейбусных перевозок ока-
залась чуть более 308 млн р. Расходы по трам-
вайным перевозкам составили 1,775 млрд р., 
а выручка от трамвайных перевозок – всего
988 млн р. На основании отчетной документации
можно сделать вывод о том, что у перевозок 
электрическим наземным транспортом наблю-
дается отрицательное сальдо в объеме поряд-
ка 1,429 млрд р. При этом субсидии из город-
ского бюджета на возмещение выпадающих 
доходов от перевозок пассажиров составили 
158 млн р. Прочих субсидий – еще 1 млрд р. 
Ситуация выглядит довольно странной. При-

нято считать, что наземный электротранспорт 
экономичнее и дешевле в эксплуатации, чем 

автотранспорт на дизельном топливе. Элек-
тричество обходится гораздо дешевле дизель-
ного топлива. Однако у городских чиновников 
получается совершенно наоборот. Автобусные 
перевозки, даже с учетом управленческих и 
прочих расходов, приносят многомиллион-
ную чистую прибыль, а перевозка трамваями 
и троллейбусами несет миллиардные убыт-
ки. Тут закономерно встает вопрос о качестве 
менеджмента МП «ТТУ». Либо чудовищная 
убыточность предприятия является следстви-
ем неэффективного управления. Либо убытки 
генерируют чрезмерно раздутые зарплаты ру-
ководящего звена или иные факторы, которые 
напрямую не связаны с расходами на перевоз-
ки. В противном случае придется задуматься 
о целесообразности развития наземного элек-
тротранспорта. Закупка одного трамвайного 
вагона обходится городскому бюджету в 70 млн р.
Закупка одного автобуса – 25–30 млн р. По-
лучается, вместо одного трамвайного вагона 
можно приобрести 2–3 автобуса. 
Судя по всему, уже давно назрела необходи-

мость проведения независимого аудита финан-
сово-хозяйственной деятельности городских 
перевозчиков. Также вызывает вопросы расчет 
«экономически обоснованного тарифа» в 50 р. 
и более. Например, какова доля зарплат ме-
неджмента в данном тарифе? При таких аппе-
титах перевозчиков гражданам будет выгоднее 
складываться и пользоваться услугами такси, 
чем мерзнуть в холодном трамвае или запи-
хиваться в битком набитый автобус, который 
ходит раз в полчаса, а то и реже. 

Андрей НИКИТИН

13 октября официальная делегация Респуб-
лики Узбекистан посетила одно из крупней-
ших предприятий региона – ООО «Самарский 
Стройфарфор». Об этом поведало министер-
ство труда, занятости и миграционной полити-
ки Самарской области. На сайте министерства 
сообщается: «Объемы производства растут, 
требуются сотрудники, поэтому на протяжении 
нескольких лет предприятие активно привле-
кает граждан Республики Узбекистан». Врио 
заместителя министра труда, занятости и 
миграционной политики Самарской области 
Ольга Фурсова пояснила: «Самарский Строй-
фарфор» – первое в Самарской области пред-
приятие, использовавшее представленный 
правительством Российской Федерации меха-
низм организованного набора граждан Респуб-
лики Узбекистан, в рамках которого работода-
тель несет ответственность за иностранных 
работников, въезжающих в Российскую Феде-
рацию для работы в этой организации».
Следует отметить, что годом ранее Агент-

ство по внешней трудовой миграции Респуб-
лики Узбекистан сообщало о визите делега-
ции Ферганской области в ООО «Самарский 
Стройфарфор». По информации агентства, на 
тот момент на заводе трудилось порядка 300 
граждан Узбекистана.

Кирилл ЛАВРОВ
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20 октября в администрации г. о. Са-
мара прошло совещание, на котором 
обсуждалось предстоящее повыше-
ние цен на проезд в общественном 
транспорте. На этом настаивают 
перевозчики. Городские чиновники 
по их требованию уже подготови-
ли новое тарифное меню, которое 
предполагает удорожание разовой 
поездки на три рубля.

13 октября делегация Республики Узбе-
кистан познакомилась с условиями рабо-
ты в ООО «Самарский Стройфарфор». 
Ранее на заводе было трудоустроено 
300 узбеков. 

Предлагаемое изменение тарифов в общественном транспорте г. о. Самара

Источник: сайт администрации г. о. Самара www.samadm.ru

ДОСТАЛОСЬ ДАЖЕ ГУБЕРНАТОРУ

ПРОЕЗД
ВНОВЬ

ПОДОРОЖАЕТ

«САМАРСКИЙ
СТРОЙФАРФОР»
ГОВОРИТ ПО-УЗБЕКСКИ

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

ПОБОИЩЕ В САМАРЕ ПОКАЗАЛО НЕСПОСОБНОСТЬ ВЛАСТЕЙ РЕШАТЬ ПРОБЛЕМЫ С МИГРАНТАМИ

ЖИТЕЛИ САМАРЫ СКОРО
ОТВЕДАЮТ НОВОЕ
ТАРИФНОЕ МЕНЮ 

ДЕЛЕГАЦИЯ ИЗ УЗБЕКИСТАНА
ПРОИНСПЕКТИРОВАЛА
«САМАРСКИЙ СТРОЙФАРФОР», ГДЕ 
ТРУДЯТСЯ СОТНИ
СООТЕЧЕСТВЕННИКОВ

Сунатуло НАЗРИЕВ,
председатель общественной организации 
«Региональная национально-культурная 

автономия таджиков Самарской области»:

– Категорически осуждаем любые кон-
фликтные ситуации с участием наших 
соотечественников, особенно когда 
конфликт решается с позиции физиче-
ской силы. С таджиками, приезжающи-
ми сюда на работу, учебу или в гости, 
мы всегда говорим в первую очередь о 
необходимости соблюдать российские 
законы, нормы и правила обществен-
ного порядка, уважать чужое мнение, 
не допускать самим и не провоциро-
вать других граждан на конфликты. В 
ряде случаев, как это произошло сей-
час, молодежь действует импульсив-
но, вспыльчивость затмевает здравый 
смысл и приводит к поступкам, которые 
имеют серьезные последствия. Это не-
допустимо и не соответствует никаким 
нормам и правилам поведения, не со-
ответствует нашим традициям и нашей 
культуре в целом. Мы воспитываем 
уважение к людям, к землякам, к жите-
лям Самарской области, на территории 
которой мы живем и работаем. Прино-
сим извинения пострадавшим, всем 
жителям Самарской области и главе 
региона.

Категория Действующая стои-
мость проезда, руб.

Предлагаемая стои-
мость проезда, руб. Увеличение, руб.

1 поездка за наличный расчет 35 38 3

1 поездка за безналичный расчет 32 35 3

Безлимитная карта на месяц 1985 2175 190

1 поездка по карте школьника 16,60 18,2 1,6

Безлимитная карта школьника 640 700 60

1 поездка по карте студента 17 18,6 1,6

Безлимитная карта студента 850 930 80

Тариф на 20 поездок для студентов 330 360 30

Тариф на 40 поездок для студентов 660 720 60

Социальная карта (КЖ СО) 270 270 нет
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ГЛАВНОЕ

Первый секретарь
Самарского ГК ЛКСМ РФ

Орехов Леонид

Комсомол сегодня имеет вековую 
историю. Он прошел пламя Граждан-
ской войны, великие стройки 30-х годов, 
бои Великой Отечественной войны, 
восстановление страны, грандиозные 
послевоенные проекты, комсомол был 
и остается на самых трудных участ-
ках. Вступая в ряды Ленинского ком-
мунистического союза молодежи, я в 
первую очередь задумывался о том, 
какую пользу я принесу нашей стране. 
Ленинский комсомол сегодня отстаива-
ет историю нашей страны на всех уров-
нях, продвигает ее и бережет. Комсо-
мол сегодня в любой день готов выйти 
и поддержать работников разных орга-
низаций, которые оказались в трудном 
положении. Комсомол – это культурное 
просвещение не только участников ор-
ганизации, но и всех желающих. Комсо-
мол – это наши патриотические уроки 
«Знамя нашей Победы» и «Полковод-
цы Победы». Для меня комсомол – это 
будущее, за которым должна пойти мо-
лодежь.

Второй секретарь
Самарского ОК ЛКСМ РФ
Баженов Святослав

История Ленинского комсомола пе-
решла вековую черту. Эти года были 
наполнены триумфальными достиже-
ниями и трагическими событиями. Что 
представляет собой комсомол сейчас? 
Комсомол – это сообщество молодых, 
активных людей, способных отстаивать 
свои интересы, осознавая себя частью 
огромной организации, включающей в 
себя все 89 регионов России. Комсо-
мольцы по всей стране борются за пра-
ва граждан, баллотируются в депутаты 
различных уровней законодательной 
власти и всеми силами стараются сде-
лать жизнь нашего общества лучше.
История моего пути в комсомоле на-

чинается с Парада в честь Великой 
Октябрьской социалистической ре-
волюции 7 ноября, который сейчас, к 
сожалению, называется Парадом Па-
мяти. Пройдя в колонне Ленинского 
комсомола, я начал свой путь созида-
ния и борьбы за трудовой народ. На 
данный момент моя деятельность уже 
принесла пользу нашему региону, и, я 
надеюсь, она будет только приумно-
жаться в будущем.
Каждого молодого и активного граж-

данина нашей страны я призываю 
вступать в ряды Ленинского комсомо-
ла, быть лидером, а не ведомым!

Второй секретарь
Самарского ГК ЛКСМ РФ
Цыганов Александр

Вступая в ряды Ленинского коммуни-
стического союза молодежи, я в пер-
вую очередь вспоминал героев этой 
организации. Зоя Космодемьянская, 
Тимур Фрунзе, Олег Кошевой, Лиза 
Чайкина, Ульяна Громова – это герои
-комсомольцы, которые ценой своей 
жизни сделали вклад в нашу Победу
1945 года. Сегодня комсомольская 
молодежь противостоит другим вра-
гам, которые всеми силами пытаются 
очернить подвиги героев Великой
Отечественной войны, фальсифициро-
вать историю той Великой страны, за 
которую миллионы людей погибли. Да, 
той страны уже нет более 30 лет, но это 
не значит, что все растворилось в про-
шлом. Комсомол – это не старое про-
шлое, а великое будущее!

Член комитета
Самарского ГК ЛКСМ РФ

Коновалов Кирилл

Ровно год назад я вступил в ряды Ле-
нинского коммунистического союза мо-
лодежи Российской Федерации и стал 
с честью носить высокое звание комсо-
мольца.
О своем вступлении в комсомоль-

скую организацию я ни на секунду не 
пожалел. Ведь она предоставила мне 
широкие возможности для развития 
моих способностей – как физических, 
так и духовных. За этот год вместе с 
товарищами я посетил несколько ре-
гионов нашей страны и познакомился 
со многими ребятами, ставшими для 
меня друзьями. Активное участие в 
общественно-политической жизни, в 
патриотических проектах, молодежных 
форумах и так далее помогло мне рас-
ширить свои знания в области истории, 
права и ораторского искусства. Я на 
практике убедился, что ЛКСМ РФ – это 
организация, в которой каждый может 
развиваться и достигать новых высот.
Ленинский комсомол стал для меня 

настоящей семьей, надежной коман-
дой, которая всегда поддержит. Каждый 
комсомолец стал для меня товарищем, 
готовым помочь в трудную минуту. Ко-
гда держу в руках комсомольский билет, 
меня охватывает гордость за свою при-
частность к этой по-настоящему вели-
кой организации.
От всего сердца поздравляю родной 

Ленинский комсомол со 105-летним 
юбилеем и желаю успехов на пути к на-
шему великому будущему!

(Продолжение. Начало на cтр. 1)



Представитель сервиса пояснил, что 
теги «коммунизм» и «социализм» при-
сваиваются как нон-фикшен, так и худо-
жественным произведениям, главный 
критерий – «в которых раскрываются 
идеи указанных политических идеоло-
гий».
Лидерами продаж среди аудиокниг с те-

гом «коммунизм» стали биографическая 
книга «Ленин. Человек, который изменил 
все» Вячеслава Никонова, «Манифест 
коммунистической партии» Карла Марк-
са и Фридриха Энгельса, труд Владими-
ра Ленина «Империализм как высшая 
стадия капитализма».
Из книг с тегом «социализм» самыми 

популярными стали «Анти-Дюринг. Диа-
лектика природы» – сборник в тексто-
вом формате из двух важнейших работ 
Энгельса и его работа «Происхождение 
семьи, частной собственности и государ-

ства». Читатели также покупали «Обще-
ство спектакля» Ги Дебора и «Открытый 
заговор» Герберта Уэллса.
Первый заместитель Председателя ЦК 

КПРФ Юрий Афонин отметил:
«При этом аналогичные тренды замет-

ны не только на маркетплейсах, но и в 
обычных книжных магазинах. Например, 
в сети «Читай-город» журналистам «Ве-
домостей» подтвердили «стабильный 
интерес» к книгам о социализме и ком-
мунизме. По словам представителя сети, 
все чаще на полки магазинов поступают 
переиздания классических трудов Лени-
на и книг, посвященных личности Ста-
лина. Самой популярной книгой по про-
дажам в этом сегменте стала ленинская 
работа «Государство и революция».
Представитель маркетплейса 

Wildberries сообщил, что на платформе 
книги о социализме и коммунизме не вы-
деляются в отдельный сегмент, но в топе 
продаж присутствуют «Капитал», «Мани-
фест коммунистической партии» и «Госу-
дарство и революция».
Стоит отметить следующее: книги в 

электронном виде покупают и читают в 
основном люди молодого и среднего воз-
раста.
Очевидно, что и Россия, и весь мир пе-

реживают сейчас серьезнейший кризис. 
И люди ищут ответ: как выйти из этого 
кризиса? Их уже не устраивают те отве-
ты, которые нам навязывали в течение 30 
лет. Предложение «белогвардейского» 
лагеря вернуться в эпоху до 1917 года 
тоже мало кому интересно. Остаются ле-
вые мыслители, прежде всего – классики 
марксизма-ленинизма.
Задача теперь в том, чтобы преобразо-

вать этот поворот в сознании в изменение 
социально-политического курса страны. 
За это и борется КПРФ, программа кото-
рой представляет собой не что иное, как 
применение идей марксизма-ленинизма 
для решения задачи развития России в 
современных условиях.

vk.com/samkprf

Представитель Департамента ГХиЭ 
г. о. Самара отрапортовал, что за 
2023 год на территории ЖР Волгарь 
зафиксировано 1066 случаев пре-
вышения ПДК. Например, 9 августа 

это превышение было аж в 53 раза. 
Роспотребнадзор даже выписал 
предупреждение АО «Куйбышевский 
НПЗ». Правда, в этот период завод 
якобы был на ремонте. На вопрос 
жителей, почему при таком большом 
превышении не введен режим ЧС, 
никто ответить не смог. 
Также мной был задан вопрос, рас-

сматривают ли как источник загряз-
нения Новокуйбышевский НПЗ.
Нет, ведь он не на территории г. Са-

мары. Логично, но этот завод тоже не 
стоит исключать из «списка подозре-
ваемых», ведь он совсем рядом. 
Хороший вопрос прозвучал от руко-

водителя проекта АНО «Чистые во-
доемы» Дениса Стукалова: «Почему 
при такой неблагоприятной обста-
новке в микрорайоне администра-
ция города продолжает выдавать 
разрешение на строительство домов 
и ввод в эксплуатацию социальных 
объектов?»
В ответ все пожали плечами и по-

советовали написать в прокуратуру. 
Отчитались и по тополям, которые 
сажала лично мэр и которые должны 

послужить зеленым щитом от ядови-
того облака выбросов. Все деревья 
прижились. Я спросила: как было 
определено место для посадки? Мо-
жет, рассчитывали розу ветров? Всё 
гораздо проще. Посадили там, где 
была земля не в частной собствен-
ности. 
В заключение все отчитывающие-

ся пообещали продолжать искать 
источник выбросов, но не уточнили 
сколько. Может, еще 5 лет, может, 10.

Оксана РОМАНОВА,
Первый секретарь

Куйбышевского РК КПРФ

Она предполагает наказание за умыш-
ленные уничтожение или повреждение, 
а равно незаконные добычу, сбор и обо-
рот особо ценных растений и грибов, 
принадлежащих к видам, занесенным в 
Красную книгу РФ и (или) охраняемым 
международными договорами РФ. То 
есть статья направлена на борьбу с не-
законным сбором краснокнижных видов 
грибов и растений. Кроме того, вступает 
в силу Федеральный закон от 14.04.2023 г.
«О внесении изменений в Уголовный 
кодекс РФ и статьи 150 и 151 Уголов-
но-процессуального кодекса РФ».
Самое строгое наказание по этой ста-

тье – лишение свободы на срок от 6 до 
9 лет со штрафом в размере от 1,5 до
3 млн рублей. Его могут получить органи-
заторы сборов грибов с использованием 
служебного положения. При этом пере-
чень особо ценных растений и грибов 
устанавливает правительство.
Как уточнила пресс-служба комитета 

лесного хозяйства Московской области, 
к сбору запрещены следующие виды: 
полубелый гриб, подберезовик разно-
цветный, синяк, или гиропор синею-

щий, каштановый гриб, 
сыроежка разнолистная, 
сыроежка зеленоватая, 
сыроежка золотистая, 
груздь золотисто-жел-
тый лиловеющий, лож-
носвинуха лепистовидная, 
паутинник чешуйчатый, 
паутинник фиолетовый, 
трутовик овечий, трутовик 
разветвленный или зон-
тичный, или гриб-баран, 
ежовик коралловидный, 
грибная капуста, саркосо-
ма шаровидная, лиоция 
студенистая или скольз-
кая, дубовик крапчатый, 
дубовик обыкновенный 
или оливково-бурый, бо-
ровик укореняющийся, го-
ворушка подогнутая, млеч-
ник древесинный и черный 
трюфель.

 Бедные грибники! Осо-
бенно те из них, для кого 
сбор грибов – занятие лю-
бительское. Те, кто, как го-
ворится, хотел бы подать 
сразу собранное из кор-
зинки и соответствующим 
образом приготовленное к 
столу с жареной картошеч-
кой. Как такому человеку 
отличить обычную сыро-
ежку, которую собирать 
можно, от сыроежки разно-
листной, зеленоватой или 
золотистой, за которые 

можно получить и срок, и штраф?
Не говоря уже о том, что большинство 

наших грибников, среди которых немало 
пенсионеров, стремящихся с помощью 
даров леса как-то пополнять свой пище-
вой рацион, и слыхом не слыхивали об 
официальных названиях запрещенных к 
сбору грибов! Что такое, например, гриб 
полубелый и чем он отличается от обыч-
ного белого? Или гриб-баран? А как вам 
нравится говорушка подогнутая или бо-
ровик укореняющийся?
Наверняка у всех этих мудреных на-

званий есть какие-то народные аналоги 
и не проще было бы предоставить лю-
дям более понятные объяснения того, 
что можно, а что нельзя? Но нет, грибни-
кам предлагается отныне ходить в лес с 
Красной книгой и внимательно смотреть 
картинки и названия. А тот, кто решит по-
ложиться на свои знания и опыт в гриб-
ном деле, сильно рискует. Как миллио-
нами рублей штрафа, так и собственной 
свободой.
Удачи, грибники!

gazeta-pravda.ru
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ЭКОЛОГИЯ

РЫНОК ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

В РОССИИ РЕЗКО ВЫРОС СПРОС 
НА КНИГИ О КОММУНИЗМЕ И СОЦИАЛИЗМЕ

Количество проданных цифровых книг выросло на 39%, пишут «Ведомо-
сти» на основе данных книжного сервиса «ЛитРес». Так, по опубликованным 
данным, на сайте в январе – сентябре 2023 года в сравнении с аналогичным 
периодом прошлого года число проданных экземпляров электронных книг 
о коммунизме выросло на 39%, а книг о социализме – на 24%.

Вступила в силу новая статья Уголовного 
кодекса РФ, которая устанавливает ответ-
ственность за незаконный сбор ценных рас-
тений и грибов. Самое строгое наказание по 
ней предполагает девять лет лишения сво-
боды со штрафом до 3 млн рублей, сообщает 
пресс-служба Рослесинфорга. С 12 октября но-
вая статья УК РФ 260.1 вступила в силу.

ДЕВЯТЬ ЛЕТ… ЗА СЫРОЕЖКИ

На территории ГОКС прошла оче-
редная встреча жителей микрорайо-
на Волгарь с разными ведомствами 
и департаментами. Тема неизменна 
– экология в Куйбышевском районе. 



На самом деле Годом учителя был ско-
рее 2012-й. По оценкам педагогов, имен-
но тогда они получали самую высокую 
зарплату в пересчете на нагрузку. Кстати, 
это подтверждают и данные Высшей шко-
лы экономики: если принять за 100% фи-
нансирование образования в 2006 году, в 
2012-м оно составило 180%, а в 2015-м – 
уже 149%, то есть на 31% меньше.
Но давайте обо всем по порядку. Все 

мы говорим о необходимости повышения 
статуса педагогического работника. При 
этом один из трех самых выдающихся со-
циологов всех времен и народов, наряду с 
Карлом Марксом и Эмилем Дюркгеймом, 
Макс Вебер, определил две составляю-
щие статуса:

1) объективное положение (в том чис-
ле материальное и юридическое);

2) оценка этого положения обще-
ством, группой, личностью (престиж).
Начнем со второй составляющей – пре-

стижа. Хорошо, что в Год педагога и на-
ставника об учителях в широком смысле 
слова – от младшего воспитателя до 
профессора – стали говорить больше. По 
официальным данным, проведено более 
50 разного рода мероприятий на эту тему. 
Педагоги получили больше возможностей 
выходить на аудиторию телевидения и 
других СМИ. И им есть что сказать народу.
Напомню: в конце 1980-х творческие 

учителя собирали такие аудитории, ко-
торые сейчас сравнимы с самыми попу-
лярными «попсовиками» – каким-нибудь 
Моргенштерном. Других фамилий не на-
зываю. Но мы не можем не видеть, что 
при этом современного учителя необхо-
димо защищать, причем с двух сторон.
Во-первых, защищать от чиновника. 

Хочу рассказать молодым депутатам: в 
«проклятую эпоху застоя», когда меня 
изредка приглашали на радио или те-
левидение, я никогда не спрашивал у 
начальства, можно ли мне туда пойти и 
что сказать. Сейчас для того, чтобы при-
гласить учителя или директора школы 
на совершенно неполитическую теле-
программу «От прав к возможностям», 
которая посвящена социальной защите 
инвалидов, я каждый раз пишу письмо в 
соответствующий департамент: разреши-
те великодушно!
Скажу больше. Я руководитель рабочей 

группы по дошкольному и общему обра-
зованию инвалидов при президентской 
комиссии по делам инвалидов. Но даже 
для того, чтобы пригласить на заседание 
рабочей группы ее члена или гостя, я 
каждый раз пишу все то же письмо: раз-
решите великодушно! Почему чиновники 
рассматривают учителя как свою соб-
ственность? Или как раба?
Разве мы не помним завет Константина 

Ушинского: «Воспитатель – не чиновник; а 
если он чиновник, то он не воспитатель»? 
Или завет Блаженного Августина: «Дове-
ряйте больше тем, кто учит, а не тем, кто 
приказывает»? Где свобода педагогиче-
ского творчества? Где, наконец, права 
человека?
С другой стороны, учителя приходит-

ся – увы! – защищать от учеников. По 
данным опроса НИУ «Высшая школа 
экономики» весной 2018 года:

70% опрошенных заявили, что стал-
кивались с разными формами травли;

50% сталкивались с травлей два-три 
раза;

6% учителей подвергаются травле со 
стороны учеников регулярно.
Причем нередко это происходит из-за 

низкого уровня благосостояния. Напри-
мер, современным девицам из старших 
классов, воображающим себя «новыми 
русскими», не нравится, что учительница 
ходит в одной и той же одежде. И они пря-
мо признаются, что это повод для травли! 
Они выучили свои права, но забыли про 
обязанности.
В «проклятую эпоху застоя», работая в 

вечерней школе, я получал наслаждение 
от общения со взрослыми людьми в шко-
ле мастеров. Но не стеснялся выгнать из 
класса несовершеннолетнего хулигана, 
который мешал мне вести занятия. Сей-
час за это учитель может быть наказан. 
Сколько это будет продолжаться?
Но вернемся к главному: месту учителя в 

системе общественных отношений, в том 
числе к его материальному положению.
В российском образовании очевидный 

кадровый кризис. По данным главы Цен-
тра экономики непрерывного развития 
РАНХиГС Татьяны Клячко (2021 год), в 
стране не хватает 250 тыс. учителей. Кста-
ти, их общее количество с 2019 года, когда 
на больших парламентских слушаниях 
перед нами выступала министр Ольга Ва-
сильева, сократилось с 1 млн 300 тыс. до 
1 млн 252 тыс.
При этом количество учеников за те же 

годы увеличилось на 750 тыс.
Напоминаю: средняя нагрузка россий-

ского учителя – более 1,8 ставки, то есть 
более 32 уроков в неделю. Как учитель в 
течение более двух лет я утверждаю: это 
безумие!
Эксперты, называющие дефицит в раз-

мере 250 тыс., очевидно, исходили из 
того, что учитель должен работать почти 
на полторы ставки. В свое время моло-
дым парнем я вел полторы ставки и уве-
ряю вас: это нелегко.
Представьте теперь ситуацию, напри-

мер, в городе Омске, где учитель в сред-
нем работает на 2,1 ставки, то есть ведет 
38 уроков в неделю! Причем в большин-
стве это женщины постбальзаковского 
возраста.
А теперь о зарплате. Еще в 2015 году 

Общероссийский народный фронт провел 
опрос 5000 учителей. Опрос показал, что в 
75 регионах Российской Федерации из 85 
на тот период не исполнялся указ прези-
дента РФ от 7 мая 2012 года № 597. С тех 
пор ситуация только ухудшилась.
По данным опроса НИУ «Высшая 

школа экономики», в 2020/21 учебном 
году:

80% учителей получали зарплату 
ниже 40 тыс. рублей;
более 40% учителей приходится огра-

ничивать себя в любых тратах, кроме 
расходов на еду;
около 20% не хватает денег на покуп-

ку одежды.
Перевожу на язык социологии: из пред-

ставителей средних слоев значительная 
часть учителей превратилась в пролета-
риев умственного труда, причем ограни-
ченных в правах.
А вот зарисовка из жизни. На выпускной 

вечер прихожу в школу на окраине города 
Омска. Школа хорошая. Педагоги, несмо-
тря на безумную нагрузку, любят детей. 
Спрашиваю директора:

– Сколько получают учителя?
– Если учитель работает на две ставки и

ведет два классных руководства, в общей 
сложности 45 тыс. (35 тыс. за уроки и
10 тыс. за два классных руководства).
При этом средняя заработная плата в 

Омской области на тот период – около
50 тыс. рублей.
Кто не понял: учитель работает за дво-

их, но не получает того, что ему положено 
даже за себя! И это не считая бюрокра-
тической нагрузки, по которой, согласно 
международным исследованиям, россий-
ский учитель является абсолютным ре-

кордсменом мира. Ах, в чем-нибудь бы 
другом!
Вспоминая школьную задачку про бас-

сейн с двумя трубами, нетрудно предска-
зать: сколько бы кадров ни вливалось в 
образование, утекать будет больше.
Спрашиваю в хорошей сельской школе 

Омской области:
– Как же учителя выходят из положения?
– Сейчас интернет позволяет за полчаса 

подготовиться к урокам!
Иначе говоря, из интернета берутся гото-

вые штампы и механически переносятся 
на детей с абсолютно разной подготовкой 
и культурным уровнем. Спрошу еще раз: 
какое будет качество образования?
Если вы думаете, что я сгущаю краски, 

послушайте классика советской педагоги-
ки Василия Сухомлинского:

«Чем меньше у учителя свободного 
времени, чем больше загружен он все-
возможными планами, отчетами, заседа-
ниями, тем больше опустошается его ду-
ховный мир, тем скорее наступит та фаза 
его жизни, когда учителю уже нечего будет 
отдавать воспитанникам».
Он же говорил: «Чтобы открыть перед 

учеником искорку знаний, учителю надо 
впитать море света». Современная си-
туация абсолютно не позволяет учителю 
работать над собой.
Спросим себя теперь: куда же уходят 

учителя?
Ответ: куда угодно, в том числе очень ча-

сто – в репетиторы. Еще один привет ЕГЭ!
Помимо прочего вреда, это «безобра-

зие из трех букв» убивает образование 
как сферу влияния личности на личность. 
Обычный репетитор – не педагог-воспита-
тель, но, скорее, дрессировщик. Конечно, 
хорошие репетиторы входят в роль и на-
чинают относиться к ученикам как к лич-
ностям. Но это не правило. Репетиторство 
вытесняет настоящее образование теми 
самыми образовательными услугами, 
против которых на словах выступает боль-
шинство депутатов.
Пора переходить к предложениям. Их 

четыре.
Во внеочередном порядке принять про-

ект федерального закона № 1075801–7 
«О внесении изменений в отдельные за-
конодательные акты Российской Федера-
ции по вопросу повышения статуса педа-
гогических работников», предусмотрев его 
поэтапное введение в действие в течение 
трех лет.
Законопроект предусматривает нормы, 

аналогичные указу президента № 597 от 7 
мая 2012 года при работе педагога на одну 
ставку.
Если законопроект не будет принят, со-

здать межфракционную рабочую группу 
для подготовки нового законопроекта о 
статусе педагогического работника. В ос-
нову должно быть положено Постановле-
ние Государственной Думы № 6683–7 ГД 
«О рекомендациях парламентских слу-
шаний на тему «О мерах по повышению 
качества образования в РФ» от 23 июля 
2019 года, за которое единогласно голосо-
вали депутаты всех фракций.
Ключевая идея: базовый оклад (ставка 

при работе 18 часов) педагогического ра-
ботника должен быть не ниже 70% сред-
ней заработной платы по региону.
По затратам из бюджетной системы РФ 

это сравнимо с проектом федерального 
закона о повышении статуса педагогиче-
ского работника. По оценкам Минпросве-
щения, затраты бюджетов должны соста-
вить около 400 млрд рублей в год.
При рассмотрении проекта федераль-

ного закона «О федеральном бюджете на 
2024 год и плановый период 2025–2026 
годов» предусмотреть рост расходов на 
повышение заработной платы педагоги-
ческих работников до соответствующих 
уровней в течение трех лет. В том числе в 
бюджете на 2024 год – не менее 125 млрд 
рублей.
Необходимо восстановить утраченные 

или урезанные социальные гарантии для 
сельских педагогов, а именно:

– вернуть 25-процентную надбавку к 
заработной плате, предусмотренную, в 
частности, Законом РСФСР от 21.12.1990 
№ 438–1 «О социальном развитии села»;

– восстановить в полном объеме ком-
пенсацию на оплату жилья и коммуналь-
ных услуг, предусмотренную Законом РФ 
«Об образовании» в редакции 1992 года. 
В настоящее время финансирование 
этих выплат переложено на регионы и в 
подавляющем большинстве из них резко 
сократилось.

sovross.ru

– Эмин, а ты хоть знаешь, 
что за значок красуется на 
твоей рубашке? – выдержав 
небольшую паузу, спросил я.

– Конечно. Всесоюзный 
ленинский коммунистиче-
ский союз молодежи. Вчера 
на барахолке купил. Мне 
нравится. Прикольный, – ни-
чуть не смущаясь, ответил 
он. Сразу вспомнились сло-
ва песни моей молодости 
на стихи Эдуарда Багриц-
кого (фрагмент из поэмы 
«Смерть пионерки», музыка 
Марка Минкова):

Всесоюзный ленинский 
коммунистический союз мо-
лодежи (ВЛКСМ) был создан 
на I Всероссийском съезде 
союзов рабочей и крестьян-
ской молодежи 29 октября 
– 4 ноября 1918 года. Он 
объединил разрозненные 
союзы молодежи в обще-
российскую организацию 
с единым центром. Целью 
организации было распро-
странение идей коммуниз-
ма и вовлечение рабочей и 
крестьянской молодежи в 
активное строительство Со-
ветской России. В июле 1924 
года РКСМ было присвоено 
имя В. И. Ленина.
На следующей перемене 

поднимаюсь на второй этаж 
к учителям, преподающим 
историю. Интересуюсь у 
коллег, есть ли в каком-ли-
бо школьном курсе истории 
раздел о создании и дея-
тельности Коммунистиче-
ского союза молодежи. Нет 
такой темы, в один голос от-
вечают они. 

– О гражданской войне – и 
то упоминаем вскользь.
Стало быть, Эмин сам про-

читал о некогда самой мас-
совой и имеющей легендар-
ное прошлое молодежной 
организации.
В 1978 году, когда я учил-

ся в десятом классе Ме-
щеринской средней школы 
Ступинского района Москов-
ской области, вместе всем 
классом решили вступить 
в ряды ВЛКСМ. Перед ка-
бинетом директора школы, 
где заседали члены райкома 
и обсуждали каждую нашу 

кандидатуру, волновались, 
боялись, что не примут. Но 
приняли всех. После получе-
ния комсомольских билетов 
в торжественной обстанов-
ке напряжение спало, и мы 
осознали, что стали взрос-
лыми и спрашивать с нас 
станут теперь по-взрослому.
Служа в рядах Советской 

Армии в 1980–1982 годах, 
был избран комсоргом ба-
тареи. В научно-исследова-
тельском институте двигате-
лей, куда пришел работать 
на должность техника-тех-
нолога по распределению 
после окончания Куйбышев-
ского авиационного технику-
ма в 1985 году, был избран 
комсоргом научно-исследо-
вательского отдела, а затем 
секретарем всей комсомоль-
ской организации НИИД. И 
как оказалось впоследствии, 
последним секретарем в 
истории данной организа-
ции. Но это были самые 
счастливые и насыщен-
ные событиями для меня 
времена. Научная работа, 
учеба в Куйбышевском авиа-
ционном институте, новые 
друзья, женитьба, поездки 
огромным молодежным кол-
лективом на турбазу и пер-
вые Грушинские фестивали.
Разрушительные девяно-

стые, казалось, безжалостно 
похоронили эту молодеж-
ную организацию и стерли 
навсегда даже саму память 
о ней. На три десятилетия 
из моего поля зрения ис-
чезла «Комсомольская мо-
лодежка». Изредка друзья 
и бывшие сослуживцы 29 
октября поздравляют с днем 
образования Ленинского 
комсомола. И вдруг к 100-ле-
тию Ленинского комсомо-
ла в России и Республике 
Беларусь были выпущены 
почтовые марки, посвящен-
ные этой юбилейной дате. 
На почтовой марке РФ изо-
бражены знаки Ленинского 
комсомола различных пе-
риодов: знак КИМ образца 
1922–1944 гг., знак ВЛКСМ 
образца 1944–1958 гг. и знак 
ВЛКСМ образца 1958–1991 гг.
Марки номиналом 46 рублей 
выпущены тиражом 400 тыс. 
экземпляров. Марки поступали
в продажу во все отделения 
Почты России. И до сих пор 
их можно встретить на
некоторых почтамтах.
Сюжетом для почтовой ми-

ниатюры Республики Бела-
русь к 100-летию комсомола 
послужило изображение 
комсомолки с книгами по 
картине Виктора Сазоно-
вича Протасени «Портрет 
студентки» 1971 года и ком-
сомольского значка. Худож-
ник марки – Елена Медведь. 
Тираж – 48000 экземпляров.
Вот так неожиданный при-

ход моего ученика с комсо-
мольским значком на груди 
ко мне в учебный кабинет 
вызвал ностальгические 
воспоминания о безвоз-
вратно ушедшем времени. 
Времени, с которым многие 
люди моего поколения свя-
зывали реализацию своего 
творческого потенциала, 
стабильное развитие совет-
ского общества и страны.
Свой же комсомольский 

билет, полученный в дале-
ком 78 году, бережно храню 
в своем личном архиве.

Председатель Самарско-
го областного общества 

филателистов коммунист 
Безымянского РК

Дмитрий ЛЫШНИКОВ
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ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮОБРАЗОВАНИЕ

Как известно, 2023 год объявлен Годом педагога и наставника. Предыдущий Год 
учителя был провозглашен в 2010 году. Но в начале текущего года я не раз слышал 
от педагогов: «Неужели опять объявят наш год и реально ничего не сделают?»

Звонок на перемену. Пятиклассники собирают нехотя свои 
вещи с парт и упаковывают их в свои бездонные рюкзаки, до 
отказа заполненные учебниками и исписанными тетрадка-
ми. В распахнутую дверь врывается тринадцатилетний 
Эмин с выкрашенными в ярко-рыжий цвет длинными воло-
сами и с комсомольским значком на груди. Встав возле моего 
учительского стола, гордо смотрит на меня, явно желая по-
лучить с моей стороны одобрение за свою оригинальность.

ПОГОВОРИМ ИЛИ ПОМОЖЕМ? «…ЧТОБЫ ЮНОСТЬ НОВАЯ ИЗ 
КОСТЕЙ ВЗОШЛА»

СОКРАЩЕННЫЙ ТЕКСТ ВЫСТУПЛЕНИЯ О. Н. СМОЛИНА В 
ГОСДУМЕ ОТ ФРАКЦИИ КПРФ 10 ОКТЯБРЯ 2023 ГОДА

Нас водила молодость
В сабельный поход,
Нас бросала молодость
На кронштадтский лед.

Боевые лошади
Уносили нас,
На широкой площади
Убивали нас.
Но в крови горячечной
Подымались мы,
Но глаза незрячие
Открывали мы.

А земля суровая
Кровью истекла,
Чтобы юность новая
Из костей взошла.



Не секрет, что прави-
тельство РФ находится 
в отчаянном поиске, где 
бы еще выжать денег. 
Не заработать. Если су-
дить по почти полному 
отсутствию успехов в 
импортозамещении, то 
вопрос о пополнении 
казны путем органи-
зации конкурентоспо-
собных производств 
вообще толком не рас-
сматривается.
Последние десятиле-

тия львиная доля до-
ходов госбюджета РФ 
формировалась за счет 
продажи углеводоро-
дов. Но теперь страна 
под санкциями, введен 
«потолок» цен, а на вос-
ток трубы поворачива-
ют явно со скрипом. По 
крайней мере, только 
что состоявшийся ви-
зит президента Путина 
в КНР никаких новостей 
о газопроводе «Сила 
Сибири – 2» не принес. 
Нет не только договора, 
но даже какой-нибудь 
ни к чему не обязываю-
щей декларации.
То есть зарабатывать 

прежним способом не 
получается, но власть 
к нему так привыкла и 
настолько им развра-
щена, что действовать 
иначе просто не может. 
Поэтому раз не получа-
ется выжимать деньги 
по старинке, из недр, 
то надо выжать их из 
чего-то еще. Или из ко-
го-то. Например, из нас 
с вами, простых граж-
дан России.
Не так давно прави-

тельство ввело новый 
акциз. Он коснулся са-
харосодержащих на-
питков, где углеводов 
(сахара) приходится не 
менее пяти граммов 
на сто миллилитров 
жидкости. Для произ-
водителей популярных 
газировок и прочего 
безалкогольного питья 
это означало или нести 
убытки, или поднимать 
цены на свою продук-
цию.
Но с деньгами у про-

стых россиян и без того 
плохо, и работающий 
«на земле» бизнес зна-
ет это гораздо лучше, 
чем наши высшие чи-
новники, которые в лю-
бом кармане пытаются 
отыскать «лишнюю» 
копейку. Бизнесмены 
поняли, что рост цен 
на напитки все равно 
оставит их в убытке: 
будут меньше поку-
пать. Что оставалось? 
Избавиться от сахара и 
заместить его суррога-
тами. Что и было сде-
лано.
СМИ сообщают, что в 

составе некоторых на-
питков, выпускаемых 
такими крупнейшими 
производителями, как 
«Очаково», «Пепси-
Ко», «Мултон», а так-
же, возможно, и «Чер-
ноголовка», появились 
ацесульфам и аспар-
там. Специалисты уже 
неоднократно преду-
преждали, что полез-

ного в них мало. Как 
минимум в отношении 
последнего высказыва-
лись предупреждения, 
что его ни в коем слу-
чае нельзя употреблять 
одновременно даже со 
слабоалкогольными на-
питками, потому что мо-
гут начаться головная 
боль и головокружение.
Кроме того, ряд врачей 

считает, что сахароза-
менители могут прово-
цировать развитие диа-
бета у здоровых людей. 
Наконец, неоднократ-
но сообщалось о том, 
что эти вещества могут 
становиться причинами 
развития онкологиче-
ских заболеваний. Про-
изводители, впрочем, 
ссылаются на «недоста-
точность» исследова-
ний этого вопроса. Но 
давайте спросим себя: 
многие ли готовы поста-
вить такой эксперимент 
лично на себе или на 
своих детях?
Вот во что в итоге вы-

лилось нежелание чи-
новников всерьез за-
ниматься экономикой 
страны и их стремление 
выжать хоть где-то еще 
«денежку». Почему так 
случилось? По нашему 
мнению, причина проста 
и ранее нами уже неод-
нократно называлась: 
граждане стали для пра-
вящего класса «новой 
нефтью», то есть источ-
ником дохода, никак не 
связанного с реальным 
производством.
Теперь спросим себя: а 

волнуют ли тех, кто все 
это не просто допустил, 
а организовал, возмож-
ные последствия вро-
де роста заболеваний 
диабетом или раком? 
Давайте снова вспом-
ним историю: сильно ли 
беспокоило чиновников 
и бизнес в прошлом то, 
что рабочих кормили 
тухлятиной и гнилью? 
Очевидно, что большин-
ство – нет. Это и стало 
основной причиной того, 
что трудящиеся с радо-
стью «потеряли» ту Рос-
сию, какой она была до 
1917 года, и построили 
иное, справедливое на-
родное государство.

Михаил КОСТРИКОВ
gazeta-pravda.ru
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САМАРА:
БЕЗЫМЯНКА (КИРОВСКИЙ)

8 (937) 070 14 00
-

ПРОМЫШЛЕННЫЙ
8 (927) 204 20 09

-
КУЙБЫШЕВСКИЙ
8 (903) 334 34 09

-
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

8 (904) 745 45 44
-

КРАСНОГЛИНСКИЙ
8 (903) 302 11 11

-
САМАРСКИЙ

8 (996) 743 59 29
-

СОВЕТСКИЙ
8 (927) 208 55 54

-
ЛЕНИНСКИЙ

8 (927) 749 86 46
-

ОКТЯБРЬСКИЙ
8 (927) 200 74 92

-
ТОЛЬЯТТИ:

8 (848) 226 59 05
-

СЫЗРАНЬ:
8 (917) 037 89 30

-
ЖИГУЛЕВСК:

8 (937) 210 08 77
-

НОВОКУЙБЫШЕВСК:
8 (963) 910 03 49

-
ОКТЯБРЬСК:

8 (937) 234 77 31
-

КИНЕЛЬ:
8 (927) 203 71 55

-
ОТРАДНЫЙ:

8 (927) 616 54 39
-

ПОХВИСТНЕВСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 004 77 98

-
СЕРГИЕВСКИЙ РАЙОН:

8 (961) 386 41 81
-

НЕФТЕГОРСКИЙ РАЙОН:
8 (917) 951 11 74

-
КОШКИНСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 754 78 90
-

БОГАТОВСКИЙ РАЙОН:
8 (937) 078 46 01

-
БОРСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 204 37 94

-
ЕЛХОВСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 702 61 99
-

КАМЫШЛИНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 736 54 57

-
КИНЕЛЬ-ЧЕРКАССКИЙ РАЙОН:

8 (927) 719 36 62
-

КРАСНОЯРСКИЙ РАЙОН:
8 (929) 700 8263

-
БЕЗЕНЧУКСКИЙ РАЙОН:

8 (939) 712 97 73
-

СЫЗРАНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 770 84 42

ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:
8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – 
ВСТУПАЙ В КПРФ! 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
ЗВОНИ!

ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!
В звонках в редакцию читатели просят опубликовать В звонках в редакцию читатели просят опубликовать 
реквизиты для оказания нашей газете материальной реквизиты для оказания нашей газете материальной 

помощи. Напоминаем их. помощи. Напоминаем их. 

Банковские реквизитыБанковские реквизиты
АНО «Газета «Трудовая Самара»:АНО «Газета «Трудовая Самара»:

ИНН: ИНН: 63170442626317044262
КПП: 631701001 КПП: 631701001 
Р/с: 40703810454400025044Р/с: 40703810454400025044
Наименование банка: Наименование банка: Поволжский Поволжский банк банк 
ПАО «Сбербанк России», г. СамараПАО «Сбербанк России», г. Самара
БИК: 043601607БИК: 043601607
Корр. счет:  30101810200000000607Корр. счет:  30101810200000000607
(с пометкой «Для пожертвований»)(с пометкой «Для пожертвований»)
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АКТУАЛЬНО

Когда-то капиталисты кормили трудящихся тухлым мясом, гнилой кар-
тошкой или плесневелым хлебом. Обычно это делалось с одной лишь целью: 
повысить норму прибыли. Как сейчас модно говорить, ничего личного – про-
сто бизнес. Но времена те остались в далеком прошлом... Или нет?

ТРАВИТЕСЬ НА ЗДОРОВЬЕ



У народа «лишних» денег на про-
филактику, как правило, нет, на лече-
ние – тем более, да еще приходится 
догонять по калориям, злоупотребляя 
сахаром, что отражается на здоровье 
зубов, потому что и правильное сба-
лансированное питание – это тоже до-
рого.
На этом фоне и без того непомерно 

высокие цены на услуги стоматолога 
вырастут к Новому году минимум на 
30%, так как основную часть материа-
лов для оказания помощи поставляли 
из-за рубежа. Сейчас они заканчива-
ются. Инфляция прошла свой пик, но 
рост цен всё еще весьма высок. С им-
портозамещением тоже не шибко.
Ощутимо подорожают импланты, 

причем из-за курсов валют не толь-
ко пафосный швейцарский преми-
ум-класс (+30%), но и более бюджет-
ные варианты из Кореи (+10–15%). 
Ассортимент в этом сегменте рынка 
уже стал меньше и потерял в каче-
стве. Даже рассрочка в клинике (если, 
конечно, таковую еще повезет найти) 
влетит в копеечку и будет сразу ощу-
тима для личного бюджета.

О справедливо-
сти говорить не 
приходится, когда 
у граждан нет воз-
можности получать 
качественную ме-
дицинскую помощь 
на равных правах. 
Получается, что 
те, у кого кубыш-
ка больше, имеют 
шансы на выжива-
ние, большая же 
часть населения 
обречена на физи-
ческие страдания и 
раннюю смерть. Об-
щеизвестен факт, 
что именно здоро-
вье зубов сильно 
влияет на продол-
жительность жизни. 
Стремительно ра-
стущие цены сде-
лают недоступным 
их лечение даже 
для стремительно 
и с т о н ч ающе г о с я 
среднего класса, 
что уж говорить про 
тех, кто находится 
на грани нищеты. 
С горечью конста-
тирую тот факт, что 

здоровье и жизнь стали товаром, ко-
торый могут купить лишь те, кто фи-
нансово обеспечен.
В проекте федерального бюджета 

на ближайшие три года запланиро-
вано фактически снижение реальных 
расходов на здравоохранение почти 
на 10%. Так, относительно 2023 года 
в 2026-м они окажутся выше на 3%, 
однако вчетверо отстанут от прогно-
зируемой трехлетней инфляции. Ме-
дицина должна быть приоритетной 
статьей расходов, чтобы защитить 
здоровье нации от произвола частни-
ков и неблагоприятного воздействия 
экономического кризиса. И сокраще-
ние этих трат – возмутительно, если 
не преступно!
Когда разрушали Советский Союз, 

получила хождение фраза про 300 сор-
тов колбасы. Так и хочется спросить 
сторонников капитализма: «Ну, и как? 
Стоило оно того?» Ведь теперь эту 
колбасу есть будет не только не на 
что, но и нечем.

vk.com/parfenov_denis
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).
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Тольяттинский горком КПРФ поздравляет товарищей по 
партии с днем рождения:

ЕМЕЛЬЯНОВА АНТОНА ГЕННАДЬЕВИЧА – ЮБИЛЕЙ, 30 
ЛЕТ!
ИЗМАЙЛОВА ХАЛИМА МУХАМЕДЗЯНОВИЧА – ЮБИЛЕЙ, 85 ЛЕТ!
ПОБОЙКИНА АЛЕКСЕЯ ВИКТОРОВИЧА – ЮБИЛЕЙ, 45 ЛЕТ!
САМЕДОВА ТОГРУЛА ТАРИЕЛ ОГЛЫ – ЮБИЛЕЙ, 25 ЛЕТ!
СТЕПАНОВА ВЯЧЕСЛАВА ВАЛЕНТИНОВИЧА – ЮБИЛЕЙ, 55 ЛЕТ!
ХУЛАПОВУ МАРИНУ ЮРЬЕВНУ – ЮБИЛЕЙ, 65 ЛЕТ!
ЩУРИХИНУ ТАТЬЯНУ АЛЕКСАНДРОВНУ – ЮБИЛЕЙ, 70 ЛЕТ!
БАСИСТОГО ВАЛЕРИЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА
ГРАЧЕВА ДМИТРИЯ ЕВГЕНЬЕВИЧА
ЕРМИШКИНА АНАТОЛИЯ АЛЕКСЕЕВИЧА
ЕФРЕМОВА ЮРИЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА
ЗАТЕЕВА СЕРГЕЯ ВЯЧЕСЛАВОВИЧА
ИЛЬЧЕНКО ВЛАДИМИРА ИВАНОВИЧА
ИСАЕВСКУЮ ЕКАТЕРИНУ ВЛАДИМИРОВНУ
ПОДРЕЗУ РИММУ ФЕДОРОВНУ
СТЕПАНОВУ ЛЮДМИЛУ ВАСИЛЬЕВНУ
ФИЛИППОВА КОНСТАНТИНА НИКОЛАЕВИЧА
ФОМИНА ЕВГЕНИЯ МИХАЙЛОВИЧА
ШУВАЕВА ВИКТОРА НИКОЛАЕВИЧА

В день рождения пусть все силы природы и провидение настроят мир 
на то, чтобы подарить вам здоровье и счастье. Пусть за вашей спиной 
всегда будет ангел-хранитель, рядом верные заботливые люди, а впере-
ди – много радостных встреч, событий и свершений. Желаем вам долгих 
и счастливых лет жизни!

ИНЖУВАТОВУ ВАЛЕНТИНУ МИХАЙЛОВНУ
поздравляем с днем рождения!

 Огромного счастья, улыбок, цветов,
   Желаний любых исполнения!

   Удачи во всем, нежных искренних слов,
   Любви! От души – с днем рождения!

Кошкинский РК КПРФ

Поздравляем с днем рождения

ГЛУХОВА ИВАНА ВАСИЛЬЕВИЧА
И ВЕРЁВКИНА НИКИТУ СЕРГЕЕВИЧА!

Желаем вам здоровья, счастья и долгих лет жизни! Будьте всегда 
активными, жизнерадостными и пусть вам во всём сопутствует успех!

Похвистневский ГК КПРФ

ЕМЕ

Будьте вежливы,
стоматология подорожает

ЗДОРОВЬЕ

Огромное социальное завоевание СССР состояло во всеобщем и бесплатном ме-
дицинском обеспечении. В капиталистической России бесплатность медицины 
уже весьма условна, и в первую очередь это касается стоматологии. Если в Сред-
невековье плохие зубы частенько были у богатых, то сейчас всё с точностью до 
наоборот.


